



LILLY TÉLLEZ
SENADORA DE LA REPÚBLICA



SENADORA ANA LILIA RIVERA RIVERA
PRESIDENTA DE LA MESA DIRECTIVA DE LA
CÁMARA DE SENADORES DE LA LXV LEGISLATURA
H. CONGRESO DE LA UNIÓN.
P R E S E N T E.

Lilly Téllez, Senadora de la República por el Estado de Sonora en la LXV Legislatura del Honorable Congreso de la Unión e integrante del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional (PAN), con fundamento en lo dispuesto por los artículos 58, 59 y 60 del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos, 8, párrafo 1, fracción II, 76, párrafo 1, fracción IX y 276 del Reglamento del Senado de la República, y demás disposiciones jurídicas aplicables, me permito someter a la consideración del Pleno de la Cámara de Senadores del H. Congreso de la Unión la siguiente **Proposición con Punto de Acuerdo de urgente resolución** por el que se exhorta al Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, Andrés Manuel López Obrador, para que a través de la Secretaría de Relaciones Exteriores y en nombre de México exprese oficialmente su solidaridad al Estado de Israel y manifieste su rechazo enérgico al terrorismo del Movimiento de Resistencia Islámica (Hamás, por su acrónimo en árabe). Asimismo, para que se brinde todo el apoyo que necesiten los mexicanos que se encuentran en aquella región con el fin de proteger su integridad física y psicológica, al tenor de las siguientes:

CONSIDERACIONES

1. El sábado 7 de octubre de 2023, el Movimiento de Resistencia Islámica (Hamás, por su acrónimo en árabe) que es un grupo terrorista que controla la Franja de Gaza, al suroccidente de Israel y junto al Mediterráneo, lanzó un ataque por tierra, mar y aire desde la Franja de Gaza contra el Estado de Israel.



LILLY TÉLLEZ
SENADORA DE LA REPÚBLICA



2. Dicha organización terrorista lanzó sorpresivamente miles de cohetes (2,000, según Israel y 5,000, según Hamás) sobre diversos puntos del país. Un ataque masivo y previamente organizado que consiguió colapsar la Cúpula de Hierro¹ y que alcanzó numerosas poblaciones del sur del país, como Ofakim, Sderot, Be'eri, Yated y Kissufim, pero también ciudades situadas más al norte como Tel Aviv o Jerusalén².

3. Posteriormente, el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, declaró el estado de guerra en el país tras el ataque masivo con más de 2,200 cohetes sumado a una incursión por tierra lanzado por el movimiento islamista Hamás contra Israel³.

4. Hasta la fecha, lamentablemente los ataques continúan y el número de personas inocentes que han perdido la vida ya son cientos y siguen en aumento, muchas de ellas han sido asesinadas por el grupo terrorista incluyendo a niños, jóvenes, adultos y personas de la tercera edad lo que resulta totalmente inadmisibles, injustificables y condenables. Además, de que también hay cientos de personas heridas y secuestradas, incluyendo, al menos, a dos mexicanos, según lo informó la titular de la Secretaría de Relaciones Exteriores, Alicia Bárcena⁴.

5. Lo que está sucediendo en aquella región amerita la más profunda condena y rechazo categórico al terrorismo de Hamás por parte de México, así como manifestar la solidaridad con el Estado de Israel. De igual forma, se debe de brindar absolutamente todo el apoyo que necesiten nuestros connacionales que se encuentran en las zonas de conflicto.

6. Es insuficiente que el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, durante su conferencia matutina del 9 de octubre de 2023, fijara su “postura” al decir que:

¹ Es el sistema de defensa antiaérea israelí.

² Cronología de la guerra entre Israel y Hamás: así se están desarrollando los ataques: https://www.elespanol.com/mundo/oriente-proximo/20231009/cronologia-ataques-hamas-israel-desarrollando-conflicto/800670190_0.html

³ Netanyahu declara el estado de guerra tras el ataque masivo de Hamás contra Israel: <https://www.europapress.es/internacional/noticia-netanyahu-declara-estado-guerra-ataque-masivo-hamas-contra-israel-20231007105256.html>

⁴ <https://x.com/aliciabarcena/status/1711043488198926584?s=20>



LILLY TÉLLEZ
SENADORA DE LA REPÚBLICA



“...ya se definió nuestra postura: nosotros estamos a favor de la paz, no consideramos que deba utilizarse la violencia es muy claro el mandato de nuestra Constitución en cuanto a política exterior, no intervención, autodeterminación de los pueblos, cooperación para el desarrollo, solución pacífica de las controversias. Esa es nuestra postura. No queremos la guerra, no queremos la confrontación, no queremos la violencia, sostenemos que es lo más irracional que puede haber, que puede existir, la confrontación, el uso de la fuerza y la guerra que produce mucho sufrimiento, no queremos víctimas por las guerras. Lamentamos mucho lo que está pasando por este enfrentamiento de palestinos, israelitas, consideramos que Naciones Unidas debe de aplicarse a fondo no sólo el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas porque estamos viendo que no apuestan a la búsqueda de la paz, siempre bloquean cualquier iniciativa en ese sentido, yo creo que se debe de convocar a una Asamblea de Naciones Unidas con la participación de todos los países miembros para pronunciarse por el diálogo, por la solución pacífica y evitar la guerra con todo el daño que ocasiona. Esa es nuestra postura...”⁵.

7. No es posible que el Jefe del Estado mexicano asuma una postura débil frente a lo que está ocurriendo en Israel y el asesinato de personas inocentes. México tiene que rechazar y condenar enérgicamente el terrorismo; además de emitir una declaración oficial de solidaridad con Israel y su pueblo.

8. Inclusive, el comunicado de la Secretaría de Relaciones Exteriores del 8 de octubre de 2023 necesita ser más contundente para ser solidarios con los israelíes⁶ y ofrecer ayuda humanitaria.

⁵ Conferencia del presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, del 9 de octubre de 2023: https://www.youtube.com/live/OnbBHha_RGw?si=QTZmS-mceaqo0wil

⁶ El Gobierno de México expresa su máxima preocupación por conflicto entre Israel y Palestina y condena todo acto en contra de civiles: <https://www.gob.mx/sre/prensa/el-gobierno-de-mexico-expresa-su-maxima-preocupacion-por-conflicto-entre-israel-y-palestina-y-condena-todo-acto-en-contra-de-civiles>



LILLY TÉLLEZ
SENADORA DE LA REPÚBLICA



9. Si bien es cierto que ya se informó del envío de dos aeronaves de la Fuerza Aérea Mexicana a Tel Aviv, Israel, para trasladar a personas connacionales que buscan salir de dicho país tras la violencia que se registra en la región desde este fin de semana⁷, ese apoyo que sea el inicio de todo el que requieran los mexicanos a quienes se les debe de brindar la ayuda y asistencia necesaria.

10. Por lo anteriormente expuesto y fundado, someto a la consideración de la Cámara de Senadores del H. Congreso de la Unión, **con carácter de urgente resolución**, la siguiente proposición con

PUNTO DE ACUERDO

Único.- La Cámara de Senadores del Honorable Congreso de la Unión exhorta al Presidente de los Estados Unidos Mexicanos, Andrés Manuel López Obrador, para que a través de la Secretaría de Relaciones Exteriores y en nombre de México exprese oficialmente su solidaridad al Estado de Israel y manifieste su rechazo enérgico al terrorismo del Movimiento de Resistencia Islámica (Hamás, por su acrónimo en árabe). Asimismo, para que se brinde todo el apoyo que necesiten los mexicanos que se encuentran en aquella región con el fin de proteger su integridad física y psicológica.

Cámara de Senadores del H. Congreso de la Unión, Ciudad de México, a 9 de octubre de 2023.

ATENTAMENTE

LILLY TÉLLEZ
SENADORA DE LA REPÚBLICA

⁷ Gobierno de México envía dos vuelos a Israel para repatriar a personas mexicanas en zona de conflicto: <https://www.gob.mx/sre/prensa/gobierno-de-mexico-envia-dos-vuelos-a-israel-para-repatriar-a-personas-mexicanas-en-zona-de-conflicto>